

Catamarca con Ruta del Adobe

08 DIAS / 07 NOCHES

En este programa descubriremos toda la magia de Catamarca, paisajes deslumbrantes y experiencias inolvidables.

Tendremos tiempo de relax en las termas de Fiambalá y recorreremos la histórica Ruta del Adobe. Sentiremos la emoción de una travesía 4x4 al Balcón del Piscis y nos deslizaremos por las Dunas de Tatón para finalizar con una visita a las Ruinas Incas de El Shincal ¡¡Todo eso en un mismo viaje!!

DIA 01 – 22/07: BUENOS AIRES / TUCUMAN / CATAMARCA

Encuentro con nuestro coordinador en el aeropuerto, realización del check in y embarque en vuelo vuelo **AR 1470** con destino a la ciudad de **San Miguel de Tucumán**. Continuaremos vía terrestre por la RN38 hacia el S pasando por las localidades de Lules, Famailla, Monteros, Concepción, Aguilares para desandar los 234 Km que nos separan de la ciudad de **San Fernando del Valle de Catamarca**. Arribo y posterior alojamiento en **Nuevo Hotel Ancasti**. Por la tarde realizaremos la **visita a la ciudad**, rodeada de quebradas y montañas que fuera elegida como capital el 5 de junio de 1683. Recorreremos su casco céntrico de aproximadamente diez cuadras que alberga la Casa de Gobierno, la pintoresca plaza 25 de Mayo y la Catedral de Nuestra Señora del Valle - la más importante de la provincia - construida en estilo neoclásico entre 1859 y 1875. En ella se encuentra la imagen de Nuestra Señora del Valle “la Virgen Morena” encontrada entre 1618 y 1620 en una gruta de Choya. Dejamos atrás las calles de la ciudad capital y la RN38 nos conduce a la imponente Cuesta de El Portezuelo. En el camino nos detenemos para observar el Monumento a Felipe Varela, construido para recordar la memoria de uno de los catamarqueños que hicieron historia. Continuamos por el Monumento a los Aborígenes y la “Plaza Yacumama” - Madre Agua -, hitos que rinden sentido homenaje a los verdaderos dueños de estas tierras y rememoran nuestro pasado. Cruzamos el fértil Valle Viejo y de pronto, alzando nuestra mirada, descubrimos como una zigzagueante cicatriz de la montaña la famosa “Cuesta de El Portezuelo”. Mientras ascendemos comprendemos el por qué la inmortalizó Polo Jiménez en su descriptiva zamba “Paisajes de Catamarca”. Hacemos un alto en el primer mirador para contemplar “los mil distintos tonos de verde”. Regreso y alojamiento en el hotel previsto.

DIA 02 – 23/07: CATAMARCA / RUTA DEL ADOBE / FIAMBALÁ

DESAYUNO. Partida con equipaje pasando por Miraflores, Huillapima, Chumbicha, antiguas estaciones de tren que acompañan nuestro paso por la RN38. Continuamos nuestro viaje por la imponente Quebrada de la Cébila para arribar a Aimogasta, ya en la provincia de La Rioja, población con importantes viñedos y vastas plantaciones olivereras. Por la RN60 con dirección NO ingresamos nuevamente a territorio Catamarqueño para iniciar nuestra **visita a la denominada Ruta del Adobe**. Bellísimo recorrido entre la cabecera departamental y la Ciudad de Fiambalá, un tramo de 55 Km. entre Tinogasta y Fiambalá a lo largo de la RN 60 que recorre capillas, casonas antiguas, construcciones históricas y prehistóricas construidas con adobe, mezcla de barro, paja y estiércol. La mayoría de estas construcciones tienen muros de entre 80 cm. y 1 metro de ancho, algunas con 300 años de antigüedad. El circuito comienza en la Posada Restaurante Casa Grande, ubicado en la ciudad de Tinogasta que data del año 1.897, a pocos metros se encuentra el Centro Cultural Municipal que fuera el primer hospital de la ciudad construido en el año 1.898. En el km 1.337 de la RN60 se encuentra la localidad vecina de El Puesto donde visitaremos El Oratorio de los Orquera, pequeña capilla de 1.747. Aquí se encuentran las imágenes de Nuestra Señora del Rosario, de Cristo crucificado y un cuadro de la Virgen María amamantando al niño que fueron traídas desde Chuquisaca, Perú. Continuando por la RN60 nos encontraremos con Anillaco, donde se encuentra La Iglesia de Nuestra Señora del Rosario, construida en 1.712 lo que la convierte en la más antigua de Catamarca y que fuera declarada Monumento Histórico Provincial en 1.993. Junto a ella se levantan los restos de El Mayorazgo de Anillaco, terminado entre los años 1.712 y 1.714. Ya en a Fiambalá nos encontraremos con La Iglesia de San Pedro, declarada Monumento Histórico Nacional, construida por el Capitán realista Domingo Carrizo respetando la arquitectura colonial del siglo XVIII. En el terreno

lindero se encuentra La Comandancia de Armas de Fiambalá (entrada no incluida). Arribo a **Fiambalá** y alojamiento en el hotel previsto. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA**

DIA 03 – 24/07: FIAMBALA / BALCON DEL PISCIS / FIAMBALA

DESAYUNO. Día libre. **Aquellos pasajeros que hayan contratado la opción PLUS realizarán la excursión Balcón del Piscis.** Las alturas tienen magia, por las vistas y bellezas que nos permiten observar. Para llegar recorreremos 90 km por la RN 60 que, al pasar por Fiambalá, se transforma en la célebre "**Ruta de los Seismiles**". Este tramo nos lleva a través de un paisaje de alturas impresionantes, bordeado por algunos de los volcanes más altos del planeta, muchos superando los 6.000 msnm. A lo largo del recorrido observaremos ejemplares de la vida silvestre local: vicuñas, guanacos, cóndores y suris, que suelen avistarse a lo largo de la ruta y flora autóctona que se adapta a las condiciones extremas de altura, como la tola y la yareta, plantas que han sido utilizadas por las comunidades locales durante siglos. Aunque la Ruta de los Seismiles se extiende hasta el Paso San Francisco, nuestra aventura tomará un desvío de 55 km por un camino de ripio para llegar al Balcón del Piscis en una travesía 4x4 al corazón de los Seis Miles de la Alta Catamarca. La primera parada será la Laguna de los Aparejos, hogar de flamencos que migran a esta zona durante el verano. La siguiente parada es la Laguna Celeste, conocida por la intensidad de su color azul vibrante. Finalmente, alcanzaremos el Balcón del Monte Piscis, un mirador natural a 4.550 msnm desde el cual contemplaremos el Volcán Piscis, la cuarta montaña más alta de América y el volcán inactivo más alto del mundo, con 6.792 msnm. Laguna Verde, Laguna Marrón, Laguna Blanca, Laguna azul y regreso a Fiambalá para alojamiento en el hotel previsto. **CENA**

DIA 04 – 25/07: FIAMBALÁ / DUNAS DE TATÓN / TERMAS DE FIAMBALA

DESAYUNO. Mañana libre. **Aquellos pasajeros que hayan contratado la opción PLUS realizarán la excursión Dunas de Tatón.** Se trata de una inmensa extensión de gigantescas montañas de arena ubicadas en las cercanías de la localidad de Tatón que conforman un paisaje extraordinario. En estos médanos se sitúa la duna Federico Kirbus, considerada la más alta del mundo que nace a unos 1.611 msnm y que con una altura de 1.234 mts, se eleva hasta los 2.845 msnm. En el bolsón de Fiambalá hay extensas superficies de sedimentos que levantados por el viento dieron lugar a este desierto blanco. El espíritu de aventura de las dunas es único y la fuerza del viento hace que la escenografía cambie constantemente y maraville a quien las visite. Partiremos por la RP34 hacia el N pasando por las localidades de La Ramadita, Saujil y Medanitos. Una vez llegados a las **Dunas de Tatón**, tendremos tiempo para disfrutar del paisaje, tomar fotografías desde distintos puntos y, para los más aventureros, practicar sandboarding en las dunas (incluye una tabla cada dos pasajeros - no incluye travesía 4x4 sobre las dunas). Regreso a Fiambalá y tiempo libre para almuerzo (no incluido). Luego realizaremos la **visita a las Termas de Fiambalá** (no incluye entrada). Desde una fantástica quebrada a los pies de la Cordillera de los Andes, a solo 17 km de la ciudad de Fiambalá surgen las increíbles Termas de Fiambalá. Un maravilloso lugar donde se conjugan la aventura y la paz, una propuesta única para disfrutar del bienestar del agua termal. Sus aguas clasificadas: Hipertermal, Sulfatada, Silicatada, Alcalina bicarbonatada y Clorurada débilmente emergen a 1.750 msnm, concentrándose luego en 14 piletas de piedra cordillerana con temperaturas que varían entre los 28° C y 51° C. Finalizada la visita regreso a la localidad de Fiambala. Alojamiento en el hotel previsto. **CENA**

DIA 05 – 26/07: FIAMBALA / RUINAS DEL SHINCAL / BELEN

DESAYUNO. Luego del mismo desandaremos el camino, para por la RN60 dirigirnos hasta su intersección con la RN40, en las cercanías de Alpasinche. Continuación por la RN40 hacia el N hasta arribar a la **ciudad de Londres**: primera ciudad fundada por los españoles en Catamarca en el año 1.558 por Juan Pérez de Zurita a orillas del río Quimivil y que debido a las guerras calchaquíes debió cambiar repetidas veces de ubicación. Frente a la llamada "plaza de abajo" está la iglesia de San Juan Bautista, y frente a la "plaza de arriba" se encuentra la iglesia de La Inmaculada Concepción, declarada Monumento Histórico Nacional. Dejando atrás esta aldea y a solo 6 km. arribamos a las **Ruinas Arqueológicas de El Shincal** (no incluye entrada) Este sitio arqueológico comprende un predio de casi 30 hectáreas donde se ven parcialmente reconstruidos numerosos recintos, escalinatas y senderos que formaron parte de un populoso centro urbano

construido y habitado por los Incas entre 1.470 y 1.536. Enmarcado por un extraordinario entorno natural comprende más de un centenar de recintos agrupados en edificios monumentales. Tiene dos plataformas construidas en sendas lomadas a cada lado de la plaza las que se utilizaban como mirador y para el culto a sus dioses. Desde allí el turista podrá impactarse con la panorámica y construcciones como la “Kallanca”, galpón hecho de piedra del que se conservan las pircas perimetrales y sus puertas trapezoidales que funcionaba como taller y depósito. El “Ushnu”, trono de forma cuadrangular con una escalinata de piedra, la plaza y el “Sinchiuasi”, habitaciones en hilera. Tiempo libre para almuerzo a cargo de los señores pasajeros. Concluida la visita continuamos hacia la ciudad **Belén**. Alojamiento en el **Hotel Belén**.

DIA 06 – 27/07: BELEN

DESAYUNO. Día libre en el cual se podrá realizar en forma **opcional** la **excursión al Campo de Piedra Pómez**. Un “mar” de roca blanca de 25 km² de superficie a más de 3.000 msnm en la inmensidad de la Puna Catamarqueña, resultado de la actividad volcánica, con crestas rosadas y espectaculares formaciones. Hay quienes dicen que parecen “olas petrificadas” en la inmensidad cuyos colores varían según el momento del día. Pasando por El Eje, Corral Quemado y Barranca Larga llegamos finalmente a El Peñón, puerta de acceso, y desde donde comenzamos a divisar el volcán blanco o robleado que origina el campo de pómez. Finalizada la visita regresamos a Belén. Alojamiento en el **Hotel Belén**.

DIA 07 – 28/07: BELEN / TAFI DEL VALLE / QUEBRADA DE LOS SOSA / TUCUMÁN

DESAYUNO. Partida con equipaje por la RN40 con la imponente vista del Cerro Famatina hasta llegar a Santa María de Yokavil y luego a la pequeña localidad de Fuerte Quemado, la cual fue un asentamiento jesuita perteneciente a la misión de Santa María de los Ángeles de Yokavil, que en 2.018 cumplió 400 años. Patrimonio Histórico Provincial, cuenta con un conjunto de ruinas en piedra que está ubicado a un kilómetro y medio de la RN40 y que se conserva como sitio arqueológico de una riqueza invaluable. Se estima fue uno de los enclaves precolombinos más importantes de la región, siendo habitado por el grupo “acalianes” de la Nación Diaguita. Continuaremos por la RN40 atravesando el límite entre las Provincias de Catamarca y Tucumán, luego la RP307 pasando por Amaicha del Valle, Observatorio Astronómico Ampimpa, El Infiernillo y continuación hasta Tafí del Valle donde tendremos tiempo libre para almuerzo (no incluido). Continuamos por la RP307 para ingresar en la selva tucumana y encontrarnos en el corazón de la Quebrada de Los Sosa. En ella podremos apreciar los diferentes tipos de vegetación que van desde las mirtáceas pasando por los laureles salvajes, lianas, pacaras, lapachos, cedros, nogales, cebiles, tipas, etc. A mitad del camino nos encontramos con el famoso Monumento al Chasqui o al Indio Calchaquí realizado por el escultor Prat Gay. Luego de salir de la Quebrada de los Sosa entramos en el llano tucumano o Valle del Tucumán a tan solo 400 msnm, en donde podremos contemplar los famosos cañaverales tucumanos. Pasaremos por Famailla, considerada la capital de la Empanada, y luego de unos kilómetros llegaremos a **San Miguel de Tucumán** donde realizaremos un tour de orientación conociendo sus principales puntos de interés tales como Casa Histórica de la Independencia, Basílica Menor de la Merced e Iglesia Catedral. Alojamiento en el **Hotel Carlos V. CENA**

DIA 08 – 29/07: TUCUMÁN / BUENOS AIRES

DESAYUNO. Traslado al Aeropuerto Benjamín Matienzo para embarcar en vuelo **AR 1473** con destino a la ciudad de Buenos Aires. Arribo y fin de nuestros servicios.

ACEPTACION DE LOS TERMINOS DE CONTRATACIÓN: El hecho de efectuar el pago del derecho de inscripción o seña implica por parte, tanto de los pasajeros como de la agencia interviniente, el pleno conocimiento y total conformidad con estas Condiciones Generales y Especiales. Condiciones generales según indicado en nuestra página web <https://axiomatravel.com.ar/condiciones-generales/> exceptuando condiciones especiales detalladas para esta salida. El presente itinerario puede ser alterado por AXIOMA TRAVEL Leg. 14167 para un mejor desarrollo del tour o en caso de hechos que se produzcan por caso fortuito o fuerza mayor, fenómenos climáticos o hechos de la naturaleza que acontezcan antes o durante el desarrollo del mismo que impidan, demoren o de cualquier modo obstaculicen la ejecución total o parcial

de las prestaciones comprometidas por el operador. Los vuelos, horarios, aeropuertos de salida y/o arribo están sujetos a modificación y/o reprogramación por parte de la compañía aérea sin que sea imputable responsabilidad al operador. Las excursiones opcionales detalladas en el presente itinerario son a título informativo, no revisten carácter contractual y podrá ser alterado su orden por el guía en destino en función de la disponibilidad existente para realizarlas o bien reemplazarla/s por otra/s en caso que fuera necesario. La **realización de las excursiones Balcón del Piscis y Campo de Piedra Pómez están sujetas a condiciones climáticas. NO incluye entradas** a Termas de Fiambala - Ruinas del Shincal las cuales se abonan en destino.

Operador Responsable: AXIOMA TRAVEL EVT - Legajo 14.167 - Res. 1280/09